

GUÍA DE RELIGIÓN N° 1

Nombre:

Curso: 2 ° M..... Fecha:

INSTRUCCIONES GENERALES:

- Este material tiene como objetivo continuar con el proceso de aprendizaje desde el hogar.
- Desarrolla esta guía de acuerdo a los contenidos y temas

Objetivos de la unidad	Contenido	Habilidad	Tema
Descubrir que de la Pascua del Señor Jesús brota la invitación a ser sus discípulos.	La Pascua, camino a la Vida Eterna.	Conocer Descubrir discriminar	Celebración o fiesta (Jn. 13, 3-17)

UNIDAD 1: Jesús nos invita a ser sus discípulos

Lee y completa

Celebración o fiesta

Las fiestas, como actos sociales han cambiado a lo largo de la historia de la humanidad, han tenido crisis, algunas han desaparecido, otras han cambiado tanto que es difícil relacionarlas con las fiestas de las que se originan. En general las fiestas aumentan su número de año en año.

Los estudios más recientes se centran en resaltar las transformaciones que las fiestas han sufrido. Algunas transformaciones se han centrado en la fecha de la celebración, o en su inserción a los calendarios que organizan la vida de las poblaciones. Otros cambios se han centrado en la sintaxis de la fiesta (lenguajes), como cuando se reducen los ritos y se expande la fiesta; o se produce una exhibición de vestimenta, o un compartir en público. Otros han alterado la semántica de la fiesta, es decir, el objeto celebrado, pasando a una secularización y autor referencia, en busca de autenticidad del núcleo originario o, incluso, a una inculturación y autenticación históricas de la fiesta. Y algunas otras han cambiado el sujeto y organización social, dando lugar a un proceso de democratización e individualización de la fiesta, como es el caso de las fiestas de asociaciones

(debidas a una movilización social de base), al surgimiento de la política de la fiesta, la emergencia de nuevas identidades o las fiestas de comunidades imaginadas o virtuales.

La fiesta

La fiesta rompe con la rutina de la vida cotidiana, tiene carácter constitutivo del tiempo social, diferenciándose entre fiestas cíclicas y fiestas ocasionales, entre aquellas que componen un sistema, dando lugar a un orden en la duración de la vida social, y aquellas que son fruto de una excepcionalidad, aunque simbolizan la irrupción de unos determinados poderes, mensajes o eventos.

Con la aparición del tiempo moderno, la agricultura pierde prioridad y su lugar es cumplimentado por el "orden cristiano-católico del tiempo". Surgen de este modo un grupo de fiestas centradas al ritual agrario, en el que se dan fiestas tan variadas como la bendición de animales y las rogativas para pedir la lluvia, o las fiestas de la cosecha (que acaban convirtiéndose en la fiesta mayor de muchos pueblos).

Tampoco se puede dejar de lado la importancia que llega a tener este orden cristiano-católico en el calendario festivo de las sociedades cristianizadas, que pasan a centrar su calendario festivo en el **Calendario Litúrgico cristiano**, basado en la superposición de una lógica lunar, de carácter móvil, como lo eran los Misterios de Cristo, y la lógica solar, considerada más estable, y que está centrada en el santoral o calendario del mártires de la Iglesia primitiva.

A.- Lista de las, a mi juicio, principales fiestas civiles y religiosas:

(Puedes buscar en la web o textos de apoyo)

FIESTAS CIVILES	FIESTAS RELIGIOSAS

B.- Completa la siguiente tabla con cinco celebraciones que se realicen en tu entorno, social o familiar:

Nº	ORGANISMO	QUÉ CELEBRA	CUÁNDO	POR QUÉ	GESTOS O RITOS
1	Familia Vergara Otaíza (vecinos).	Día de la madre.	Domingo más cercano al 10 de mayo.	La madre representa un pilar importante de la familia.	-Sacarse una foto familiar. -Realizar un asado familiar.
2					
3					
4					

C.- Lee con atención la narración de cómo Jesús lava los pies de sus discípulos (Jn. 13, 3-17) y responde el cuestionario.

“...sabiendo que el Padre había puesto todo en sus manos y que había salido de Dios y a Dios volvía, se levanta de la mesa, se quita su túnica y, tomando una toalla, se la ciñe. Luego echa agua en un lavatorio y se puso a lavar los pies de los discípulos y a secárselos con la toalla con que estaba ceñido.

Llega a Simón Pedro; éste le dice: «Señor, ¿tú lavarme a mí los pies?» Jesús le respondió: «Lo que yo hago, tú no lo entiendes ahora: lo comprenderás más tarde.» Le dice Pedro: «No me lavarás los pies jamás.» Jesús le respondió: «Si no te lavo, no tienes parte conmigo.» Le dice Simón Pedro: «Señor, no solo los pies, sino hasta las manos y la cabeza.» Jesús le dice: «El que se ha bañado, no necesita lavarse; está del todo limpio. Y ustedes están limpios, aunque no todos.» Sabía quién le iba a entregar, y por eso dijo: «No están limpios todos.»

Después que les lavó los pies, tomó su túnica, volvió a la mesa, y les dijo: «¿Comprenden lo que he hecho con ustedes? Ustedes me llaman «el Maestro» y «el Señor», y dicen bien, porque lo soy. Pues si yo, el Señor y el Maestro, les he lavado los pies, ustedes también deben lavarse los pies unos a otros. Porque les he dado ejemplo, para que también ustedes hagan como yo he hecho con ustedes. En verdad, en verdad les digo: no es más el siervo que su amo, ni el enviado más que el que le envía. Sabiendo esto, dichosos serán si lo cumplen”.

1.- ¿De qué forma se puede entender el diálogo de Jesús con Pedro? ¿Cuál es el mensaje de Jesús?

.....
.....
.....

2.- ¿Has encontrado ejemplos de servicio similares en la actualidad? Explica.

.....
.....
.....

3.- ¿Te cuesta mucho servir en la casa, en tu curso? ¿Por qué?

.....
.....
.....

4.- Enumera algunos servicios que prestas normalmente en forma desinteresada.

.....
.....
.....